#### COORDINACIÓN CONCELEBRANTES

#### Comienzo de la plegaria eucarística

Estamos a punto de comenzar la Plegaria Eucarística, que es la parte más importante de la misa, su "centro y cumbre" (OGMR 78).

Conviene marcar bien la transición entre unos meros ritos preparatorios, que acaban de terminar, y la plegaria de acción de gracias y de consagración, que va a comenzar, en la cual la Iglesia eleva el corazón hacia Dios y el sacerdote, en nombre de la Iglesia presente en la asamblea celebrante, recita una plegaria en segunda persona, por Jesucristo y en el Espíritu Santo, y en la que el "tú" es Dios Padre.

Para percibir bien esa transición, conviene hacer una pausa mayor, en la que caben tres acciones: 1) un concelebrante pasa la cinta del misal para encontrar el prefacio correspondiente a esta misa (cuando celebra un sacerdote solo, no debe hacer esta operación mientras dice el diálogo del prefacio, porque en este momento su atención y su mirada deben centrarse en la asamblea); 2) opcionalmente, decir una monición con brevísimas palabras y que sea realmente necesaria, cosa que ocurre solo en ocasiones excepcionales (cf. OGMR 31) y 3) que los sacerdotes concelebrantes o al menos algunos de ellos (cf. OGMR 215) se acerquen al altar y se dispongan alrededor del mismo, sin dificultar los ritos ni el acceso del diácono y permitiendo que los fieles tengan buena visibilidad. Mientras esto sucede, es preferible que el presidente no comience el diálogo sino que espere a que los concelebrantes ocupen sus puestos y se guarde el debido silencio para que todos puedan participar plenamente de la acción sagrada, sin distracciones de ningún tipo.

Emilio Vicente de Paz. SALAMANCA



Delegación Diocesana de Liturgia



# Vigilia Pascua/

# Sugerencias y orientaciones para la celebración

**ENTRADA** (debe hacerse antes de comenzar)

Subsidio litúrgico diocesano

Hermanos, estamos a punto de comenzar la celebración más importante de todo el año litúrgico. Durante toda la cuaresma hemos estado preparándonos para celebrar el Triduo Pascual que hoy llega a su punto más alto con la celebración de la resurrección del Señor. Cristo murió en la cruz por nosotros, pero no fue abandonado por Dios Padre en la fría muerte del sepulcro, sino que lo resucitó y así venció a la muerte.

Por su resurrección, Cristo nos ha conseguido para todos los creyentes una vida nueva, una vida de resucitados y por ello alabamos a Dios.

Hoy toda la Iglesia está en vela para contemplar cómo las tinieblas son vencidas por la luz pascual, hoy la Iglesia acoge con amor a los hombres que serán unidos a la muerte y resurrección de Cristo para siempre por el agua del bautismo, hoy la comunidad cristiana celebra de nuevo la Eucaristía en la que se renovará la entrega y la resurrección del Señor.

La Vigilia Pascual tiene cuatro partes: el lucernario, la liturgia de la Palabra, la liturgia bautismal y la liturgia eucarística.

Dispongamos ya nuestro ánimo para la bendición del fuego y encender el cirio pascual, signo de Cristo resucitado, cuya luz ilumina nuestras vidas. Después aclamarlo por tres veces con nuestro canto, escucharemos el solemne Pregón Pascual, un hermoso himno de alabanza a Dios Padre que resucitó a Cristo.



# Unidos en COMUNIDAD celebramos la Santa Noche de PASCUA

Hace más de 3200 años, en una vigilia nocturna como la que ahora vamos a celebrar, el Señor libró . a nuestros padres de Israel de la dura esclavitud de Egipto.

Hace casi 2000 años, también una noche como la de hoy, nuestro Señor Jesucristo, resucitó victorioso de entre los muertos.

Nos reunimos en esta Noche Santa, como lo hacen los demás cristianos diseminados por el mundo, y velaremos para contemplar, cantar y revivir la libertad de ¡La PASCUA del SEÑOR!



CRISTO Ayer 4 HOY Principio y Fin ALFa y OMega Suyo es el Tiempo y La Eternidad. A él la Gloria y el poder por LOS SigLOS de LOS SigLOS, AMÉN

LUZ DE CRISTO! iDemos gracias a Dios!

# PREGÓN PASCUAL

OH LUZ GOZOSA. DE LA SANTA GLORIA DEL PADRE CELESTE INMORTAL SANTO Y FELIZ JESUCRISTO.



### SUGERENCIAS PARA LOS CANTOS

Procesión tras el cirio: Oh, luz gozosa (760). Salmo responsorial: Lectura 1: L.S. 115/117; D-38; D-18; Lectura 2: L.S. 118; D-39; Protégeme, Dios mío (Palazón); Lectura 3: L.S. 119/120; D-40; Lectura 4: L.S. 120/121; D-41; Lectura 5: L.S. 121/122; D-42; Lectura 6: L.S. 123/124; D-43; Lectura 7: L.S. 124/127; D-44; D-31; Como busca la cierva (Palazón). Gloria: C-2; C-4. Salmo responsorial de la epístola: L.S. 127/128; Este es el día (522). **Procesión al baptisterio:** Letanías de los santos (745). Aspersión: Agua viva (Taulé); Nacidos en las fuentes bautismales (Velado-Alcalde); El bautismo (Velado-Alcalde); Un solo Señor (708); El agua del Señor (Carismáticos); Mi Dios está vivo (Carismáticos). Ofrendas: Dad gracias al Señor (530); Todos cantamos a ti (521); Cántico de Daniel (617). Comunión: El Señor es mi pastor (538); Nuestra Pascua (203); Cristo, nuestra víctima pascual (Madurga); Señor, tú has vencido a la muerte (Deiss); Jesús, nuestra Pascua (216); A casa del Padre (Martins); Tú eres nuestra Pascua (O-11); El Señor nos invita a su mesa (Erdozain); Beberemos la copa de Cristo (O-10); Testigos de tu Reino (O-14); Unidos en ti (O-31). Final: Vuestro canto hoy (Deiss); Mi Dios está vivo (Carismáticos); La noche no interrumpe (659); Pascua sagrada (Berthier); Resucitó (208); Oh luz madrugadora (Velado-Alcalde).

Luis García Gutiérrez. LEÓN

# Tara meditar y reflexionar

#### "Cristo se hace luz y presencia viva"

Más que nunca, esta noche celebramos las fiestas de PASCUA, el acontecimiento más grande de la historia: la resurrección de Cristo. Como en toda fiesta hoy vivimos la alegría, la luz y la salvación. Es la fiesta de la esperanza, de las ilusiones nuevas que nos ofrece el encuentro con el Señor Resucitado que ahuyenta los pecados, lava nuestras culpas, expulsa el odio y trae la convivencia en paz.

Todo esto cobra especial significado en medio de la noche, en medio de la tiniebla de nuestra existencia. Cuando no vemos, cuando todo a nuestro alrededor se vuelve oscuridad, Cristo se hace LUZ, se hace presencia viva anunciándonos nuestra salvación y haciéndonos partícipes de su vida resucitada.

En el recorrido por la historia de nuestra Salvación, que hemos hecho en las lecturas de esta noche, el momento central lo constituye la Resurrección de Cristo. Es la razón de toda la historia. Dios ha sido fiel a su promesa y ha mantenido su palabra de salvarnos. Hoy lo experimentamos al ver el sepulcro vacío. No está Dios entre los muertos sino entre los vivos. Todo encuentra ahora su explicación. Cristo resucitado quita nuestro desconcierto, ahuyenta nuestros miedos y nos devuelve la alegría de la salvación.

Pero debemos experimentar, vivir la experiencia del sepulcro vacío. Los apóstoles no creyeron las palabras de las mujeres y solo cuando fueron y vieron el sepulcro vacío se volvieron admirándose de lo sucedido. Esta debe ser la experiencia pascual, admirarnos de la Resurrección. Gritar **aleluya** supone llenar nuestro corazón de ilusión, de esperanza, de alegría para llenarnos de Cristo que no quiere dejarnos, que quiere estar a nuestro lado.

La exclamación de júbilo **aleluya** significa alabad al Señor. Alabemos al Señor que ha resucitado. FELIZ PASCUA DE RESURRECCIÓN a todos.

#### José Ma Valles Antolín, PALENCIA

# PREGON PASCUAL -otra forma de cantarlo-

#### Sacerdote:

Exulten por fin los coros de los ángeles, Exulten las jerarquías del cielo, Y por la victoria de Rey tan poderoso Que las trompetas anuncien la salvación.

Goce también la tierra inundada de tanta claridad y que, radiante con el fulgor del Rey Eterno,

se sienta libre de la tiniebla que cubría el orbe entero.

Alégrese también nuestra Madre la Iglesia,

revestida de luz tan brillante; resuene este templo con las aclamaciones del pueblo.

#### Asamblea:

Alabaré, alabaré.

#### Sacerdote:

En verdad es justo y necesario aclamar con nuestras voces y con todo el afecto del corazón a Dios invisible, Padre Todopoderoso, y a su único hijo, Nuestro Señor Jesucristo.

#### Asamblea:

Porque Él ha pagado por nosotros Padre la deuda de Adán y, derramando su sangre, cancela el recibo del antiguo pecado.



#### Sacerdote:

Porque estas son las fiestas de Pascua en las que se inmola el verdadero Cordero cuya sangre consagra las puertas de los fieles.

#### Asamblea:

Esta es la noche en que sacaste de Egipto a los israelitas, nuestros padres, y los hiciste pasar a pie el Mar Rojo.

#### Sacerdote:

Esta es la noche, en la que la columna de fuego esclareció las tinieblas del pecado.

#### Asamblea:

Esta es la noche en la que, por toda la tierra, los que confiesan su fe en Cristo son arrancados de los vicios del mundo y de la oscuridad del pecado; son restituidos a la gracia y son agregados a los santos.

#### Sacerdote:

Esta es la noche en que, rotas las cadenas de la muerte, Cristo asciende victorioso del abismo.

#### Asamblea:

¿ De qué nos serviría haber nacido si no hubiésemos sido rescatados?



- Por todos los que en este día han renacido del agua y del Espíritu, para que siguan siempre los caminos del Evangelio siendo testigos de quien les llamó de las tinieblas a su luz maravillosa, roguemos al Señor.
- Por nuestra comunidad cristiana, para que con firmeza y confianza anuncie, con el testimonio de la propia vida, la resurrección del Hijo de Dios, roguemos al Señor.

SACERDOTE: Acoge, Padre, la oración que con confianza te hemos presentado. Por Jesucristo, nuestro Señor. Amén.

#### ORACIÓN PARA DESPUÉS DE LA COMUNIÓN

Derrama, Señor, sobre nosotros tu Espíritu de caridad, para que hagas vivir concordes en el amor a quienes has saciado con los sacramentos pascuales. Por Jesucristo nuestro Señor.

#### BENDICIÓN SOLEMNE

Que os bendiga Dios Todopoderoso en la solemnidad pascual que hoy celebramos y, compasivo, os defienda de toda acechanza del pecado.

El que os ha renovado para la vida eterna, en la resurrección de su Unigénito, os colme con el premio de la inmortalidad.

Y a quienes, terminados los días de la pasión del Señor, habéis participado en los gozos de la fiesta de Pascua, podáis llegar, por su gracia, con espíritu exultante a aquellas fiestas que se celebran con alegría eterna.

Y la bendición de Dios todopoderoso, Padre, Hijo ♥ y Espíritu Santo, descienda sobre vosotros.

V/. Hermanos, anunciad a todos la alegría del Señor resucitado. Podéis ir en paz, aleluya, aleluya.

En silencio contemplativo, y después de escuchar el pregón pascual oiremos, por medio de la proclamación de la palabra de Dios, las maravillas, que a lo largo de la historia de la salvación, Dios ha hecho en favor de los hombres. Que la escucha se convierta en nuestro corazón en oración de intercesión para que el designio de salvación universal, que Dios inició con el pueblo de Israel, alcance a toda la humanidad por el misterio de la resurrección de Jesucristo.

#### MONICIÓN ANTES DEL HIMNO "GLORIA A DIOS"

#### ORACIÓN COLECTA

Oh, Dios, que has iluminado esta noche santísima con la gloria de la resurrección del Señor aviva en tu Iglesia el espíritu de la adopción filial, para que, renovados en cuerpo y alma, nos entreguemos plenamente a tu servicio. Por nuestro Señor Jesucristo.

#### LECTURAS NUEVO TESTAMENTO

La Historia de la salvación llega a su cumbre con la resurrección del Señor, que se proclamará en el evangelio de esta noche. Las mujeres son las primeras que reciben esta buena noticia.

San Pablo nos recuerda que por el bautismo hemos sido injertados en la muerte y resurrección de Jesús, muriendo con él, siendo sepultados y resucitando con él.

#### MONICIÓN AL BAUTISMO

Esta es la noche en la que Cristo, rotas las cadenas de la muerte, ascendió victorioso del sepulcro. Esta es la noche en la que renovamos nuestro Bautismo; por medio de él hemos entrado a formar parte del Cuerpo de Cristo que es la Iglesia. En ese día hemos muerto al pecado para vivir la novedad de los hijos de Dios.

#### ORACIÓN DE LOS FIELES

SACERDOTE: A Dios Padre, que por medio del Espíritu, rompió las ataduras de la muerte de su Hijo Jesucristo, elevemos la oración de la fe.

#### LECTOR:

- Por los pastores de la Iglesia, para que puedan apacentar las comunidades cristianas según el querer de Dios, roguemos al Señor.
- Por todas las naciones de la tierra, para que puedan gozar de la verdadera paz que Cristo ha derramado sobre toda la tierra por medio de su gloriosa resurrección, roguemos al Señor.
- Por nuestros hermanos que sufren, para que su tristeza se convierta en gozo y puedan ser testigos de la alegría pascual, roguemos al Señor.



#### Sacerdote:

¡ Qué asombroso beneficio de tu amor por nosotros!

¡ Qué incomparable ternura y caridad!

#### Asamblea:

¡ Para rescatar al esclavo, entregaste al Hijo!

#### Sacerdote:

Necesario fue el pecado de Adán, que ha sido borrado por la muerte de Cristo

¡ Feliz culpa que mereció tal Redentor!

#### Asamblea:

¡ Qué noche tan dichosa! Sólo ella conoció el momento en que Cristo resucitó de entre los muertos.

#### **Sacerdote:**

Esta es la noche de la que estaba escrito: "Será la noche clara como el día, la noche iluminada por mi gozo"

#### Asamblea:

Y así, esta noche santa ahuyenta los pecados, lava las culpas, devuelve la inocencia a los caídos, la alegría a los tristes, expulsa el odio, trae la concordia, doblega a los poderosos.

#### Sacerdote:

En esta noche de gracia, acepta, Padre Santo, este sacrificio vespertino de alabanza, que la Santa Iglesia te ofrece por medio de sus ministros en la solemne ofrenda de este cirio hecho de cera de abejas.

#### Asamblea:

Sabemos ya lo que anuncia esta columna de fuego, ardiendo en llama viva para gloria de Dios.

Y aunque distribuye su luz, no mengua al repartirla, porque se alimenta de esta cera fundida, que elaboró la abeja fecunda para hacer esta lámpara preciosa.



# SUGERENCIAS Y ORIENTACIONES PARA LA CELEBRACIÓN

#### MONICIÓN AL INICIO DEL LUCERNARIO

Iniciamos la celebración velando en oración, junto al fuego que es presencia, da calor y rompe la oscuridad de la noche; de sus llamas vamos a encender el cirio pascual, signo de Cristo resucitado; de su luz iremos tomando nuestra luz a fin de ser, en nuestro vivir diario, luz en el Señor que rompe todo tipo de oscuridad. Con Cristo resucitado se inicia una nueva creación cuya primicia es esta luz pascual.

#### BENDICIÓN DEL FUEGO

Oh, Dios, que por medio de tu Hijo has dado a tus fieles el fuego de tu luz, santifica ♣ este fuego, y concédenos que la celebración de estas fiestas pascuales encienda en nosotros deseos tan santos que podamos llegar con corazón limpio a las fiestas de la eterna luz. Por Jesucristo, nuestro Señor.

Después de haber preparado el cirio, el sacerdote enciende el cirio pascual con el fuego nuevo diciendo:

La luz de Cristo, que resucita glorioso, disipe las tinieblas del corazón y del espíritu.

#### MONICIÓN AL PREGÓN PASCUAL

Del corazón de la Iglesia, al verse iluminada por el resplandor de tanta luz, brota un pregón de alegría y de acción de gracias; así celebra las maravillas que Dios realiza a través del tiempo y que nosotros estamos llamados a ser pregoneros por los caminos de la vida.

LITURGIA DE LA PALABRA (1°: Gen 1,1-31.2,1-2-Sal 103,1-2a.5-6.10.12.13-14.24; 2°: Gen 22,1-18-Sal 15,5.8.9-10.11; 3°: Ex 14,15-15,1-Ex 15,1-2.3-4.5-6.17-18; 4°: Is 54,5-14-Sal 29,2.4.5-6.11.12a y 13b; 5°: Is 55,1-11-Sal Is 12,2-3.4bcd.5-6; 6°: Bar 3,9-15.32-4,4-Sal 18,8.9.10.11; 7°: Ez 36,16-28-Sal 41,3.5bcd;42,3.4 o Sal 50,12-13.14-15.18-19)

# 50 DÍAS PARA NUESTRO GOZO: PORQUE CRISTO HA RESUCITAD RAI Cris Vestion

# **WLITURGIA BAUTISMAL**

Pidamos a Dios que con su poder santifique esta agua para que cuantos renazcan en ella por el Bautismo sean incorporados a Cristo y contados entre los hijos de adopción

Letanías Bendición del agua Promesas del Bautismo

> BAUTISMO Crismación Vestidura blanca

Oración de fieles



# LITURGIA **EUCARÍSTICA**

Ofertorio Plegaria Eucarística

**CANON ROMANO** 

**III ALEGRÍA Y PAZ HERMANOS PORQUE EL SEÑOR RESUCITÓ !!!** 





#### Sacerdote:

¡ Qué noche tan dichosa en que se une el cielo con la tierra, lo humano y lo divino!

Asamblea: Alabaré, Alabaré.

#### Sacerdote:

Te rogamos, Señor, que este cirio consagrado a tu nombre, arda sin apagarse para destruir la oscuridad de la noche y, como ofrenda agradable, se asocie a las lumbreras del cielo. Que el lucero matinal lo encuentre ardiendo, ese lucero que no conoce ocaso y es Cristo, Tu Hijo Resucitado que, al salir del sepulcro, brilla sereno para el linaje humano, y vive y reina glorioso por los siglos de los siglos.

## Asamblea:

Amén.



#### LECTURAS DE LOS LIBROS HISTÓRICOS

Dios CREA al hombre Génesis 1,1.26-31<sup>a</sup>



Todo era bueno al comienzo de la creación. Sobre todo, el hombre hecho a imagen del Creador. Pero el pecado destruyó la hermosura de la creación primera. Otro hombre. Cristo Resucitado, restablece la bondad del primer proyecto de Dios para la humanidad.

> **OUE TU ESPÍRITU, SEÑOR, ABRASE TODO MI SER** HAZME DÓCIL A TU VOZ. TRANSFORMA MI VIDA ENTERA<sup>2</sup>

Dios pone a PRUEBA a Abrahán Génesis 22,1-18



Abrahán, el "padre de nuestra fe" es imagen del mismo Dios que "para rescatar al esclavo entregó a su propio Hijo". Isaac. salvado de la muerte, prefigura la Resurrección de Cristo que se entregó por obediencia.

> PROTÉGEME. DIOS MÍO ME REFUGIO EN TI

Dios LIBERA a su Pueblo Éxodo 14,15-15,1



El paso del Mar Rojo fue el nacimiento de Israel como pueblo. También es símbolo de los bautizados en Cristo, que sumergidos en el agua del Bautismo hemos muerto al mal y formamos la Iglesia, el nuevo pueblo de la Resurrección.

> MI FUERZA Y MI PODER ES EL SEÑOR ÉL ES MI SALVACIÓN

#### LECTURAS DE LOS PROFFTAS

Dios nos OFRECE la Salvación Isaías 55,1-11



En esta Noche Santa, también en muchos lugares del mundo serán agregados por el Bautismo nuevos cristianos. Y, los que ya lo somos, podremos renovar con ellos las promesas de nuestro Bautismo. Isaías va a describirnos el camino y las riquezas de la salvación. ¡Todo es gracia!

NADA NOS SEPARARÁ DEL AMOR DE DIOS

Dios nos DA un corazón nuevo Ezequiel 36,16-28



Israel está desterrado en Babilonia y el Señor le anunció su futura restauración. El oráculo del profeta se hace realidad también hoy en nosotros. Por el Bautismo nos ha purificado y por la Confirmación nos ha dado su Espíritu y nos ha reunido en el pueblo del Amor.

> SACARÉIS AGUA CON GOZO DE LAS FUENTES DE LA SALVACIÓN.

Ahora, antes de escuchar el anuncio de esta vida nueva, cantemos y alabemos a nuestro Dios y aclamemos a Jesucristo, el único camino, la única verdad, la verdadera vida, el único Señor. Que todo se ilumine y todo luzca en su esplendor:

GLORIA IN EXCELSIS DEO

LECTURAS DEL NUEVO TESTAMENTO

El Bautismo nos incorpora a Cristo

**R**omanos 6.3-11

ESTE ES EL DÍA EN QUE ACTUÓ EL SEÑOR. SEA NUESTRA ALEGRÍA Y NUESTRO GOZO.

IALELUYA! IALELUYA!

No está aquí. ¡Ha resucitado!

Mateo 28, 1-10

